古い物だから新しい物より悪い

古い物だからこそ魅力的な物



80

http://www.aoyagien.or.jp

て行くという事は魅力ある事を重ねて いける、そんな風に思います。皆様も しい魅力があるかもしれませんよ。 そんな風に思うと、歳をとっ だなと思うようになりました。 た物を失くしてしまうものでもあるん 来ないからこそ出来た時の喜びとい んだなと思うと、新しく便利になる事 走らせる。昔はこれが当たり前だった いうちに削ってしまったり、難しく出 備がないからこそ、 当たり前にあった楽しみを知らな

車の動きを考えて

出です。実はこの車、十年程前の物です 故に自分で考えてギアを選び、 ものは一切ない。何でそんな車を買っ 最近の車に比べると、 流行の安全装備なんて 燃費も悪ければ

のマニュアル車で半クラッチが出来ず 買って、 この子が来てからは、

マニュアル車に

もう一度見てみると新

齋藤佑介

安全に歩くために 第五回 歩行器の安全な使い方

歩行が不安定になってしまった時、手助けとなる道具の 一つが歩行器です。安全に歩行するための歩行器ですが、 使い方を誤るとかえって転倒の原因となってしまいます。 事故を防ぐため、一般的な歩行器の使い方について確認し たいと思います。

・故障していないか点検しましょう。

ブレーキが効きにくい、車輪が動きにくい、部品が欠け ている・擦り減っている……など、不具合はありませんか? 本来の性能を発揮できないことで思わぬ事故を招きます。

しっかりセッティングしてから使用しましょう。

折りたためるものは、使用する時にカチっと音がするま で開く、など正しくセッティングしましょう。開かないで 使用すると、特に車輪の付いたものは思わぬ方向に動いて しまうことで転倒の原因となります。

・正しい持ち方で。

ブレーキのあるものは、歩行中にいつでもかけられるよ う手を添えておくようにし、立ち上がり時や着座時には必 ずブレーキをかけて行いましょう。また、両手で使用する 歩行器を片手で操作するとバランスを崩しやすくなり、危 険です。

・重りを使用した方がいい場合も。

軽い歩行器は運搬や、操作もしやすいですが、同時に歩 行器もろとも転倒してしまう危険もあります。重りを積む ことで安定感が増して転倒しにくくなる場合もあります。

いかがでしたか?あくまで一般的な注意点として挙げた ものですので、現在お使いの歩行器に関して質問や不安が ある方は、リハビリの担当職員にご相談ください。

「正しい歩行器の持ち方」

歩行器をしっかり開いて、ブレーキ に手を添えて両手でハンドルを持ち、 やや前かがみの姿勢で歩きましょう。





「転倒の危険」

歩行器を開かずに、片手に荷物を持 ち、片手で操作していると…





歩行器が傾いて……





この場合は、歩行器が右前 方に倒れてしまい、それに巻 き込まれるように転倒してし まう危険があります。

文責 小川・小林

散歩リハビリ

現在、毎週月曜日に近くの公園へ屋外歩行に行き、気分転換をしてい ます。春は桜が咲き、鳥の鳴き声が聞こえてきたり、新緑の季節には藤 が咲き、秋は紅葉と季節の移り変わりが視覚と聴覚を刺激します。歩け る方は歩行訓練になり、車椅子の方も外気浴をします。適度な疲労となり、 睡眠と覚醒のバランスが整い体力の維持につながります。また、他者の 交流をはかり、昔の話を思い出し会話が弾んだりします。年に数回、国立、 立川、日野周辺にドライブに行き、お花見や紅葉を見に楽しんでいます。 作業療法士 齋藤祐介 松本広子





3月3日にひな祭りがありま した。入所の各フロアにひな人 形が飾られ、写真を撮影したり ちらし寿司や甘酒をみんなで食 べてお祝いしました。



作品紹介

利き手ではない左手だけで、タイルモザイクに挑戦中の平澤さ ん(写真①)です。道具を工夫すれば、両手が使えなくても作業・

手工芸を行う事が充分できます。工夫は作業療法士の仕事です。皆さんもぜひ、いろんな 事に挑戦していきましょう。

写真②は和紙をはさみで切っ て、のりで張り付ける一閑張り という作業で、小箱を作りまし た。左手用のはさみと固定用の 重りを使い、片手作業でもとて もきれいに仕上がっています。





切り絵に取り組まれているのは(写真③)清水さ んです。これまで仕事やボランテティア等に熱心だっ た清水さん。「足は動きにくくなったけど何か熱中出 来ることに取組みたい」とのお気持ちを聞き、清水さ んの手先が器用で作業が丁寧な点に着目して、切り絵 をやってみませんか?とお誘いしました。毎回カッタ ーナイフ一本できれいな形を切り出されています。



ずぶ濡れになりながら バカ貝だわ。 僕の義母は バカ貝を取った僕は風邪をひきそう 「ハマグリに似てるけど、 アオヤギとも言うの

のやり方を真似てやってみる。 ここでもない 俺の通りやるっきゃ ハマグリ見っけ、

沿ややかな海水の中を進~む、 ゃ」洋のやり方を見てみる。 長靴で砂の中からハマグリを探す。 冷たい海の水が長靴を超えてい いから俺のやり方を見てくれ ここでもない。 海水の中からハマグリを 長靴さ入ったぞ 2

のほとりに洋の家がある。 の三月のこと。 りを浴びて眩しく見える陸奥湾。 青森では雪がまだ融けない には長靴と肝っ魂」 東京ではもう潮干狩りの手近い季節 四十何年前の青森での話。 「ハマグリが取れるぞ、そこに入る と丸坊主の洋 でいる。 中学一年 が言 の光

取れる貝

たぞ」と大声を出しながら家に帰る。

になった僕は自転車で「ハマグリや

濡れて洋と僕は小躍りする。

青森の三月は冷たい風が吹く。

私のこころのふるさとは、長野県北部にある志賀高原です。住ん だこともないのにふるさとなどと言うのはちょっと図々しいかもし れませんが、大好きで何度でも訪れたくなる場所なのでここを選ば せて頂きました。

冬場のスキー場としても有名ですが、私が行くのは新緑から紅葉 にかけてのシーズンです。4年前にはじめて登山で訪れ、緑深い森や 澄んだ湖沼の美しさに感動しました。それ以来毎年1~2回通って

います。志賀高原内にはいくつものハイキング・登山のコースが整 備されていて、目的やレベルに合わせて歩くことができます。なか でも私が気に入っている場所は、青い水をたたえた大沼池です。強 酸性湖のため水が青く見えるのですが、周囲の緑が映りこんだ景色 は幻想的です。他にも高山植物が沢山みられる湿原やヒカリゴケが

生息する森林など、素晴らしい自然に出会う ことができます。今年も雪がとけたら志賀高 原に「里帰り」したいと思っています。

「何言ってらんず、

陸奥湾が待ってる

」と丸坊主の僕が言う。

海さ入るの?俺、

寒いっ

言語聴覚士 田中 寿実



あ お やぎ徒然草沼